



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Síntesis Informativa

OPINIÓN

OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO



EL CABALLITO

Diana Sánchez Barrios regresa con todo y diputación

::::: Luego de que la activista trans y lideresa de ambulantes, **Diana Sánchez Barrios**, sufriera un ataque armado en las calles del Centro Histórico, presuntamente orquestado por algunos de sus familiares —según han referido su mamá y hermana—, ayer reapareció en una reunión con diputados de Morena, recuperada de salud y con la noticia de que este sábado, cuando se instale el segundo periodo de sesiones del Congreso de la Ciudad de México, rendirá protesta como diputada, pues su hermana **Silvia Sánchez Barrios** pedirá licencia al cargo. ¿Será que doña Diana tendrá vigilancia especial dentro del recinto de Donceles?



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Diana Sánchez Barrios

Promete impulsar la agenda legislativa del PVEM y PT

::::: Nos cuentan que durante las sesiones plenarios del PVEM y PT, el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, **César Cravioto**, agradeció el apoyo que los diputados de cada grupo parlamentario dieron a las iniciativas que mandó la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, en el primer periodo de sesiones, por lo que, aseveró, espera que esa comunicación se mantenga. Por ello, nos hacen ver, destacó el mensaje de don César de que para que la alianza siga por buen camino también se retomarán temas de la agenda petista y pevemista, y no sólo lo que pro venga del gobierno central. Veremos hasta dónde avanzan las demandas de los aliados de la 4T.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

César Cravioto

Sheinbaum no saldrá del oriente del Edomex el fin de semana

::::: Nos dicen que la presidenta **Claudia Sheinbaum** tiene lista una gira muy intensa por los municipios del oriente del Estado de México para entregar los apoyos económicos para el mejoramiento a las viviendas que, como se había anunciado en días pasados, son cerca de 100 mil becas. Chimalhuacán, Neza, Chalco, Ecatepec, Chicoloapan, entre otros, serán los ayuntamientos que visite la Mandataria en compañía de la gobernadora morenista **Delfina Gómez**. Nos recuerdan que esta estrategia forma parte de un plan mayor para mejorar la movilidad y la infraestructura de esta zona del país.



HUGO SALVADOR. EL UNIVERSAL

Claudia Sheinbaum

EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx



EVERARDO MORENO CRUZ

Costosas e inútiles ocurrencias

A Joel Ayala, líder excepcional

El gobierno de la ciudad ha tenido Jefes, Gobernadores o Regentes, como se les quiera llamar, que han realizado obras importantes y de una gran utilidad.

Menciono a Ernesto P. Uruchurtu, a quien se le identificaba como el "Regente de Hierro". Con él, la ciudad cambió su imagen, por los jardines y camellones de las principales avenidas que se veían siempre con flores; se construyeron más de 150 mercados; se ampliaron las avenidas Insurgentes y Paseo de la Reforma, entre muchas otras obras realizadas durante los 14 años que gobernó la Ciudad de México.

Le sucedió Alfonso Corona del Ro-

sal. Durante su gobierno se construyeron e inauguraron las primeras líneas del Metro; regularizó colonias populares y se tendió una red importante de agua potable para esas colonias.

En el gobierno siguiente, la jefatura del gobierno de la ciudad la tuvo Carlos Hank González, quien para hacer más fluido el tráfico vehicular construyó los llamados ejes viales, útiles hasta nuestros días; se construyó también la Central de Abasto, como el Palacio de Justicia Federal.

No menciono a otros ciudadanos que presidieron esa responsabilidad, y que podemos reconocer fueron en términos generales útiles para la ciudad.

Ninguno de ellos tuvo la ocurrencia de la actual jefa de gobierno Clara Brugada, de convocar a una reunión con motivo de haber cumplido según dijo "100 días de acciones". Sinceramente no entiendo la razón y el fin de esa costosa ocurrencia.

Mover a todas las personas que llegaron a escucharla debe de haber tenido un costo importante; las fotografías son testimonio de la importante cantidad de público. ¿Y con qué objeto convocar a los Alcaldes, diputados locales y otros servidores públicos a que escucharan lo que pretende hacer? Porque es obvio que hasta ahora no puede informar de realizaciones relevantes cuando apenas está comenzando su administración.

Entre las ideas que refirió se encuentra el establecimiento de 22 "casas de gobierno" en cada una de las alcaldías, según expresó para descentralizar el gobierno y acercarlo a la gente, sin embargo, para eso están las alcaldías establecidas desde el gobierno de Echeverría, cuando

eran Delegaciones, y a las que se les dieron facultades para atender a los habitantes de su demarcación.

Esta ocurrencia será más costosa que si se le confieren mayores medios y recursos a las oficinas de las alcaldías para resolver los problemas, que los planteen.

Lo que se pretende es centralizar funciones y tareas para el propio gobierno central y fortalecer su presencia en la capital. Mentira que su preten-

sión sea descentralizar y que la gente esté cerca de quienes pueden atenderles. Para eso tenemos a los alcaldes.

Informó de la realización de diferentes obras sobre la movilidad de las personas. A propósito de este renglón, lo que gastó en los cientos de mantas colocadas en los pasos a desnivel anunciando su "informe", en los miles de volantes repartidos y pegados en algunas casas y comercios, anunciando su reunión del pasado domingo, se hubiera dedicado a tapar los innumerables baches que están en casi todas las calles de la ciudad. No es exageración, la presencia de los baches, algunos de los cuales llevan varios meses, es de una cantidad como nunca la habíamos padecido los capitalinos.

Se maneja además una ocurrencia mayor, cambiar el escudo de la Ciudad de México que tenemos desde 1523. Tal parece que pretende cambiar la historia ante quienes solo podemos inconformarnos en reuniones o en los medios que nos permitan hacerlo, porque las decisiones de la 4T parece ser son inamovibles. ●

Profesor. Facultad de Derecho. UNAM



¿SERÁ? 2

Ministra marca registrada

A la vieja escuela de algunos políticos y siguiendo los pasos de Andrés Manuel López Obrador, para que nadie le robe el sobrenombre, la ministra Lenia Batres registró ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial la marca *Ministra del Pueblo*. Para lo anterior, se ayudó de su secretario de estudio, César Villanueva Esquivel, quien quedó como su representante. ¿Acaso tendrá pensado lanzar *merchandising* con su eslogan o sólo quiere ser única y diferente? ¿Será?

No hubo sorpresas

La decisión ya estaba cantada desde diciembre pasado: el coordinador de los senadores sería Ricardo Anaya, lo cual se confirmó ayer... Parece que el único que creía que podría ser Marko Cortés era el mismo Marko, tanto que hasta se descartó, lo cual causó algunas sonrisas y expresiones que denotaban ternura: "mi vida", se escuchó decir. Por lo pronto, Anaya recibe una nueva oportunidad y, al parecer, busca consolidar su proyecto político. ¿Será?

Echarlo a suerte

¡Que la suerte nos acompañe!, y también la fuerza, ¡porque vaya que lo vamos a necesitar! En tiempos de la Cuarta Transformación las rifas son la máxima. ¿Acaso con el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, el T-MEC y el enfrentar al crimen organizado también se dejará al azar? ¿Será?

Entre Mañaneras te veas

¿A quién se le pregunta si los diputados morenistas se autoaprobaron gastar 2 millones de pesos para convertir unas instalaciones en desuso en un set de televisión para transmitir la *Legislativa del Pueblo*? Algunas voces dicen que la ocurrencia es sólo para satisfacer sus egos, sentirse mini AMLOS y emular su *Mañanera*. ¡Ojalá que no salgan con que también tienen otros datos! ¿Será?

¿Pues no que no eran iguales?

Arturo Ávila en la *Mañanera Legislativa* dijo que no habría preguntas en dicho espacio, pero ante la protesta de la prensa, les prometió darles "un obsequio" a cada uno de los periodistas. ¿Se acuerda cuando criticaban los ejercicios que denominaban chayoteros? Pero decían que no son iguales... ¿Será?

Prenden alertas

En el gobierno capitalino, de Clara Brugada, se prendieron las alertas debido a que los niveles de agua en el Sistema Cutzamala descendieron; específicamente, se encuentra en alrededor del 63.7 por ciento, cifra inferior al promedio histórico de 75.5 por ciento en el que se suele colocar. Dicen que la Jefa de Gobierno de la CDMX instruyó ya a tomar medidas para evitar que, como ocurrió el año pasado, la ciudad vuelva a tener una crisis de escasez de agua que ocasionó múltiples problemáticas y, por supuesto, protestas. ¿Será?

Combate a la extorsión

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, buscó apoyo de la Semar, del almirante Pedro Morales, para reforzar la estrategia contra el delito de extorsión en aquella demarcación capitalina. De inicio, los marinos participarán en las mesas de seguridad que lleva a cabo la administración de la aliancista; además de que brindarán capacitaciones en diversos ámbitos para los funcionarios locales. ¿Será?



AL TIRO

**SALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉS**

**¡Cámara! Ya
te la sabes**

Con más de 83 mil 400 cámaras del C5, la Ciudad de México es la más videovigilada de América y con el proyecto de llegar a 150 mil estará entre las cinco primeras, sin contar a China donde la ciudad con menor número tiene 1.4 millones.

El fortalecimiento de la seguridad mediante cámaras públicas es una tendencia en la prevención del delito y optimización de servicios de emergencia. Ahora, la capital nacional innova en la manera de identificar los sitios para nuevos equipos.

Además del análisis de la incidencia delictiva, que permite conocer puntos a fortalecer, y el reforzamiento de espacios públicos —escuelas, mercados, corredores bancarios o centros de movilidad—, la opinión ciudadana será clave.

Dos ejercicios impulsados por la Jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, permiten conocer las necesidades de la población: el Zócalo de Gobierno Ciudadano y el Casa por Casa.

Entre las peticiones más recurrentes que nos hacen para el C5 está la instalación de cámaras; ayer, en Lomas de San Lorenzo, Iztapalapa, esa fue una de las solicitudes.

La videovigilancia no solo es un disuasivo de intenciones delictivas o elemento de prueba en juicios, también apoya ante emergencias, como percances viales, urgencias médicas o incendios, entre otras razones.

Para el 2030 se prevé contar con 150 mil cámaras, con lo cual la capital nacional estará incluso por encima de ciudades como Seúl y Londres, que cuentan con 144 mil y 127 mil respectivamente.

¡Ponte al tiro! En seguridad, la opinión ciudadana cuenta. Así que, ¡cámara!, ya te la sabes.

—@guerrerochipres



ALTA VOZ
**SALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉS**
@guerrerochipres



Género vs fofos

EJEMPLAR SERÁ EL CASTIGO

Apostemos todas y todas a una paulatina y robusta reivindicación de los derechos de las mujeres. Merecen respaldo sistemático tanto la Presidenta Claudia Sheinbaum como la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, así como millones de ellas y decenas de colectivas cuando se pronuncien por cero impunidad, especialmente contra agresiones que ponen en peligro la vida.

Ha sido más veloz la equidad en materia de acceso al poder político que la cotidiana accesibilidad a una vida libre de violencias para mujeres víctimas del machismo aún preponderante.

Se reanima la lucha contra la impunidad con sentencias como la de 17 años de prisión a Rodolfo "Fofó" Márquez por intento de feminicidio en un estacionamiento de Nau-

calpan. Ciertamente, hay un debate sobre la magnitud de la pena al decirse el juez por "tentativa feminicida" en vez de "lesiones dolosas".

La remoción de un fiscal en la Ciudad de México, instruida por la Fiscal General de Justicia, Bertha Alcalde, en un caso de violencia vicaria también se coloca en una narrativa impulsada por la Jefa de Gobierno Clara Brugada para la búsqueda permanente de justicia para las mujeres.

Ejemplar será el castigo contra el "Fofó", quien golpeó a una mujer luego de un incidente vial en una plaza comercial del Estado de México. El video donde se muestra toda la secuencia del ataque, desde el percance inicial, fue clave durante el proceso penal.

Nadie puede estar por encima de la ley.

Desde el C5 promovemos esa visión a partir de lo que yo llamo gafas violeta tecnológicas, en referencia a la videovigilancia con esa perspectiva, aplicada también en la atención de emergencias a través del 9-1-1.

En la línea SOS Mujeres *765 la mayoría de peticiones son por apoyo jurídico y agresiones físicas.

Igualdad sustantiva implica la erradicación de la violencia, política en acción, de una visión que ni es "guanga" ni admite "Fofos".



LENGUA
LARGA



@LenguaLarga83

Envía tu opinión

bastalengualarga@gmail.com

9cd

Desesperado...

Desesperado, decidido a aceptar lo que sea, tú has ganado... Dicen que esta famosa canción de **José José** se ha convertido en una de las favoritas de **Andrés Atayde**, el coordinador de la bancada del PAN en el Congreso de la CDMX.

No me importa lo que seas no me importa si has cambiado no me importa si eres otra no me importa si has pecado vuelve, te lo ruego por que estoy **DESESPERADO...**

Y es que el panista, dicen, anda como loco queriendo verle la cara a la ahora morenista, **Ana Villagrán**.

Si, esa expanista que al quedarse con las manos vacías decidió evidenciar la magia que existe al interior del partido de los dioses de sangre

azul, porque no va usted a negar, querido lector, que en Acción Nacional se sienten paridos por los mismos ángeles.

Pues andan hablando por ahí que el panista quiere verle a la titular de la Agencia de Vigilancia Animal para pedirle que se sume a una cuantas iniciativas y los apoye desde el puesto que **Clara Brugada** le dio por andar de aplaudidora.

Queda claro que más rápido cae un hablador que un cojo, pero les va a fallar porque **Villagrán** es de las que es vengativa y se duda que acepte sentarse con quien una vez fue su líder moral y la dejó en la banca peor no en la bancada para repetir como diputada. ¿Qué irá a pasar con este par?

2